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今日泰山

黄金楼市

专专业业问问题题难难住住置置业业顾顾问问
评审团专家评盘打分不客气

专家都是“火眼金睛”

一眼发现沙盘“问题”

在一家楼盘打分评盘的时候，
置业顾问正滔滔不绝地介绍项目
热销情况，泰安天成投资不动产总
经理杜金海突然提出了一个问题，
让置业顾问半天没想明白。“你们
这个沙盘和实际地形不太一样啊，
东边这条路地势高，南边那条路的
地势至少要落下1层楼的高差，可
沙盘上这两条路却在一个平面，你
们的楼主体工程的基准面是以哪
条路为准？”

置业顾问似乎没有听明白，支
支吾吾说不出话来，于是杜金海又
换了个方式提问：“你给我讲讲项
目正负零标高到底是多少？”置业
顾问似乎是第一次听到“正负零”
这个术语，更加答不上来了。

后来还是另一位专家替她解
了围：“工地也不远，一会路过的时
候咱们自己去看一下吧。”后来专
家团实地考察了一下发现，其实该
项目垫高了基础，是以地势高的那
条路为标准的，只不过做沙盘的时
候没有标注清楚。“其实那个置业
顾问只要用手简单一比划就行了，
很简单的事情，可能是她第一次遇
到，不知道怎么说。”

23日这天，类似的情况在许多
楼盘都出现了，评审团专家来自各
个行业，他们提出的一些问题都非
常尖锐，但也有经验丰富、反应机
敏的置业顾问灵活应对。比如在一
个项目，星艺装饰设计的总监杨彬
突然提出：“电梯门正对着住家大
门，业主一打开看见电梯对着自家
大门开开合合，好像老虎开口，业
内把此种电梯冲煞称为开口煞。”
置业顾问没有任何迟疑地点头说：

“是有这种说法，所以我们建议业
主在入户门这里设一个屏风或影
壁……”

设计创意“撞车”

户型多现雷同

专家评审团一天考察的9个项
目中，除了两个商业地产外，议论
最多的就是户型设计。每到一个楼
盘，来自建筑设计、装饰公司的专
家都会各自的角度谈一下看法。

“这堵墙比较短，对面的影视墙比
较长，有种头重脚轻的感觉。”“这
个户型大体不错，只是入户门对着
卫生间的门。虽然设计师也考虑到
了这一点，在这边延伸了半堵墙，
让两个门错开，不是完全正对着，
可正好在客人进门的视线范围内，
不是很好。”“这个户型挺好，要是
餐厅有个窗户就更完美了。”专家
们表示，一个所有房间都带飘窗，
卫生间干湿分离、全明方正户型，
南北通透十分完美的户型很难得。

“你看这个户型是不是很眼
熟？”在一家刚需楼盘的售楼处，一
位建筑设计院的专家递给记者一
张户型资料。上面的户型比较方
正，两个卧室和客厅、阳台在南边，
北边是一个卧室和厨房，看起来十
分实用。“这不就是上一家楼盘咱
们评论的那个热销户型吗？”

走了一圈，专家们发现了很多
雷同户型。“一方面可以判断这种
户型最受购房者欢迎，另一方面，

也说明咱们的建筑设计，真的没有
什么新的创意。”一位设计院的专
家说，本土房企应该考虑更适合泰
安居民需求的户型，研究自己的产
品。

样板间注重奢华美观

仿照装修其实不实用

样板间也是评审专家重点点
评的地方。有一个楼盘的户型设计
是进门为一个通道，虽然并不十分
狭长，但重金装修的样板间却受到
多位专家的批评。“本来通道就比
较狭窄，装修的时候地面和吊顶都
用了细长条的材质，做了两条轨道
一样，拉伸了视线，让这个通道显
得更狭长。”

“你们有没有注意到，这几个
样板间入口处没有鞋柜啊？”“是
啊，本来通道比较狭长，不设鞋柜
还好，可咱们老百姓入住，谁不在
家门口设个鞋柜啊！”

有些普通居民看起来很新颖
的户型，也被专家批评了，其中有
个户型厨房为L形，读者评审认为
空间很大很好，可专家却认为进深
太深，采光不好。

有一个楼盘的样板间十分奢
华，连专家都为之倾倒，一位了解
内情的装饰公司专家说，这是济南
的大公司设计施工的，很多材质泰
安买不到。“外来的和尚会念经这
句话有道理，可我们接触过一些这
个小区的业主，拿着设计图让我们
照着做，其实这是不可取的。样板
间设计突出的是美观、华丽、精致，
而咱们业主的家要考虑实用、节
能，完全是两个方向。”他举例：“拿
眼前这个沙发来说，这种欧式的沙
发虽然十分舒服，可两边的扶手占
用空间过大，偌大的长沙发，只能
坐2个人。”

本报记者 梁敏

“你们这个项目是哪个公司设
计的？和这个户型一模一样的，光今
天我就见到2个了。”“你们样板间是
实际尺寸吗？这个走廊恐怕加宽了
吧？”“你们这样的装修得花了20万
以上吧？”23日那天，专家评审团走
了9个楼盘，“刁难”了不少置业顾
问，很多专业问题让置业顾问哑口
无言。
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